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香港專上學生聯會 
就專上教育界別檢討於立法會教育事務委員會會議之發言 

 
 
 
香港專上學生聯會一直十分關注副學士同學所面對的種種問題，並應認為政府在這方

面能夠負起更多責任以體現對於教育的承擔。 
 
 
副學士升學銜接問題 
 
現在修畢副學士的同學可以選擇升學或就業，但是很大部分的同學都傾向希望升讀政

府資助的學士課程。不過，現時供副學士入讀的資助學位學額僅得840個，平均每100
名副學士畢業生只有7人可升讀政府資助課程，入讀資助學位的機會可謂十分渺茫。政
府在檢討報告雖已承諾由二零零五／零六學年起，分階段增設合共1680個公帑資助的

高年級學額，但對此學聯仍然憂慮這增幅是否能夠解決同學升學的問題。我們並非要

求政府無止境地增加資助，但我們深信有能力的副學士同學應當享有升讀學士課程的

機會。另外，我們亦擔心這些新增的學額會否導致削減對其他學位的資助，希望政府

能夠澄清這一點。 

 

 

學科多元化與「資助跟學生走」政策 

 
教育旨在為社會傳遞知識、啟迪民智，並讓市民培育品德修養、提昇個人知識水平、

開拓視野。因此，學聯認為不應由市場主導教育的發展，並且我們重視教育的多元

化。教統局在《專上教育界別檢討》中提到政府準備在符合既定撥款準則的情況下增

加公帑資助的副學位課程，以推動多元化發展。 

 

但與此同時，李國章局長上周則公開表示支持「資助跟學生走」政策，即是以需求決

定課程的存廢。「資助跟學生走」政策在運作上十分類近政府多年前提出的「學卷

制」資助模式，「學卷制」與教育商品化互相呼應，並且正正與之前檢討報告中所提

及的多元發展背道而馳。因此，學聯希望政府能夠回答究竟打算如何具體地推動學科

的多元化發展，與此同時告訴我們政府是否計劃在副學士以至大專教育資助推行「學

卷制」或者「資助跟學生走」的政策。 
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